
8 月 16 日上
午， 在美丽的
河边 ，10 余名环
卫 工 人 高 兴 地

领 取 到 爱 心 茶

叶 。 记 者 了 解

到，连日来，河
区城市管理局联

合壹茗居茶叶有

限公司举办 “为
环 卫 工 人 献 爱

心 、 送清凉 ”活
动， 为河区部
分环卫工人捐赠

了总价值近 3 万
元的茶叶。
本报记者 周 涛

实习生 丁 宁 摄

创创全全国国文文明明城城市市
做做信信阳阳文文明明市市民民
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全省淮河生态经济带建设第一次厅际联席会议暨市（县）长会商会在我市召开

携手共进 谱写美丽淮河新篇章
信阳消息（记者 李 海）8月

15 日，河南省淮河生态经济带
建设第一次厅际联席会议暨市

（县）长会商会在我市召开。 省
委常委、常务副省长黄强，省人
大常委会副主任、 市委书记乔
新江出席会议并讲话。 省发改
委主任何雄、市长尚朝阳，部分
省直部门和我省沿淮六市一县

相关负责同志参加会议。
黄强指出， 建设淮河生态

经济带是党中央、 国务院作出
的重大战略部署， 对推进生态
文明建设、 促进经济社会持续

健康发展、推动区域协调发展、
全面建成小康社会具有重要意

义， 为沿淮地区带来了重大发
展机遇。

黄强要求， 建设淮河生态
经济带必须深入贯彻习近平生

态文明思想，坚持系统谋划，把
准淮河生态经济带在我省经济

社会发展中的地位作用； 把握
关键环节， 统筹推进淮河生态
经济带各项建设任务； 密切沟
通对接， 争取在淮河生态经济
带建设中拓展更大空间。 联席
会议各成员单位要主动站位全

局， 紧紧围绕省委、 省政府部
署，加强统筹谋划和协调推进，
做到认识再提升、问题再聚焦、
举措再落实， 为建设美丽淮河
作出应有贡献。

乔新江表示，《淮河生态经
济带发展规划》 上升为国家战
略， 使淮河流域从发展洼地走
向了绿色高地， 为沿淮市县带
来了重大发展机遇。 信阳市坚
定不移贯彻落实习近平生态文

明思想，进一步提升思想认识、
细化分解任务、加强协调联动，
着力在重大政策、重大规划、重

大战略、 重大工程上深挖政策
潜力、补齐发展短板，勇当淮河
生态经济带发展生力军， 确保
中央和省委、 省政府重大战略
部署在信阳落地见效。

尚朝阳在致辞中说， 此次
会议是贯彻落实 《淮河生态经
济带发展规划》 的重要举措，也
为沿淮城市搭建了互联互动、对
话合作的重要平台，必将对我市
与沿淮城市协同发展产生深远

影响。建议沿淮兄弟市县携起手
来，加强生态保护，构建绿色长
廊，补齐发展短板，实现互联互

通，促进产业转型，深化务实合
作，担当起淮河生态经济带建设
的职责使命，共同把淮河生态经
济带建设推向前进。

会议审议通过了厅际联席

会议制度和沿淮城市合作市

（县）长会商会制度，六市一县
共同签署了 《淮河生态经济带
城市合作协议》。

会前， 与会人员先后前往
信阳舜宇光学有限公司、 信阳
中部半导体技术有限公司、出
山店水库、 南湾水库等地实地
调研。

王店乡：高粱映红致富路
立秋，湛蓝的天空下，平桥区五

里镇王店村的村道两旁， 一片片高
粱随风摇摆。

“现在村里种的高粱，马上就该
成熟了， 到时候这地里都是红澄澄
的一片 ， 增收更是板上钉钉的事
咯。 ”看着层层叠叠的高粱，王店村
王建楼组 55 岁村民王国林掩饰不
住内心的喜悦。

五里镇王店村是平桥区较偏远

的村， 农业生产水平低、 基础条件
差。 近年来，王店村狠下工夫改善公
共基础设施的同时， 大力推进现代
农业发展，在经过认真调研后，不断
引进培育新品种和种植技术， 发动
贫困户种植高粱， 发展壮大高粱产
业，结合市场前景和效益分析，以规
模化、 专业化、 订单化种植为突破
口，加大农业产业结构调整力度，提
升农业产业化水平， 开辟出一条脱
贫致富的新路。

然而 ，正是这样一个看似水到
渠成的事情 ，在推行之初 ，却并不
轻松。

“起初村民都持观望态度，村民

种植的积极性并不高， 而且当地农
民习惯了种植玉米、黄豆等农作物，
对于改种高粱 ， 村民都有很多顾
虑。 ”该村驻村第一书记徐建宏告诉
记者，为了解决农民的后顾之忧，该
村成立了瑞丰合作社， 并多次到鸡
公山酒业和茅台镇酒厂考察调研 ，
并签订协议，由公司免费提供种子、
技术，实行订单种植，对农户所种高
粱实行保底价订单式收购。

“订单种植，首先解决了一部分
农村土地荒芜、 农作物种植单一的
问题， 其次解决了农村种植发展难
的困境， 高粱丰收后也不用担心销
售问题， 给广大村民吃了一颗定心
丸，而‘企业+农户’的合作方式从根
本上解决了农村贫困户脱贫的问

题。 ”徐建宏说。
“还是种高粱划算 ， 种子都是

酒厂免费提供的 ， 种植成本低 ，而

且花费的时间 、精力也远低于其他
农作物，相比较每亩比以前多收入
三四百元呢。 ”王国林之前种植玉
米和黄豆，如今他把自家 20 亩地全
部都种上了高粱，“今年预计可以收
入近 2 万元。 ”

手握订单 ，销路不愁 ，村民们
竞相改种高粱。 目前，已有 80 户村
民种上了高粱，种植面积也由 2016
年 的 300 亩 发 展 到 今 年 的 2000
亩。 被人们淡忘的高粱又被重新挖
掘开发出来， 新思路带来新变化 ，
也助推了乡村振兴理念的延伸和

发展。
“今年高粱的亩产将增至 700-

800 斤，全村正搭着高粱‘红运’，朝
致富路上快跑。 ”徐建宏兴奋地对记
者说，“收获的时候欢迎你们再来 ，
那时我们的高粱地红灿灿的一大

片，村民一定喜笑颜开。 ”

现场“问诊” 限期解决
多部门联手推动解

放路创文工作开展

信阳消息（记者 李亚云 实习生 鲁 哲）
昨日上午，在市水利局会议室，解放路包
保市领导、 市中级人民法院院长张新中
召集市执法局、河区城管局、老城办事
处、市中医院、市水利局等各单位的相关
负责人共同召开了解放路创建全国文明

城市工作现场会。为解放路“把脉问诊”，
锁定问题，“开方抓药”。

会议开始前 ， 相关责任人一行首
先巡视了解放路南北两侧 。 经巡察发
现解放路目前存在门头不规范 、 超大
广告牌 、跨街线缆混乱 、路面破损 、停
车秩序乱等问题 。 针对解放路存在的
问题 ，现场工作会上提出了解决方案 ，
方案指出各部门要积极做好解放路的

包路联片责任制工作 ， 推动创建工作
向纵深发展。

会议要求， 各部门要对解放路建筑
立面以及环卫、绿化、路灯、人行道、无障
碍、排水防涝等基础设施进行改造升级。
同时各责任单位和办事处要明确自己所

承担的工作职责，层层分解任务目标，逐
级落实责任到人。会议还强调，对解放路
的改造要突出重点，狠抓薄弱环节，对影
响解放路形象、 市民反映强烈的市场外
溢、占道经营、乱写乱画等重点和难点问
题，要实行领导负责制，一个一个地予以
专项治理和重点解决， 限期保质保量完
成工作任务。

同时， 会议提出相关责任部门要按
照“一街一标准 、一店一特色 ”的原则 ，
对门头牌匾进行改造， 提升设置档次；
针对市容环境、宣传广告、施工管理、街
面秩序、农贸市场等问题，实行“街道吹
哨、部门报到”的机制，由办事处发号施
令，相关部门迅速响应，及时发现和解决
问题。


